

## Se préparer à vivre la démarche jubilaire



Entre le 24 novembre 2024 et le 27 juillet 2025, nous célébrons le jubilé du 400<sup>e</sup> anniversaire des apparitions de sainte Anne et la découverte de sa statue en terre morbihannaise. Cette année est pour tous une année de grâce. C'est pourquoi nous vous proposons une démarche spécifique, en communion avec le Jubilé de l'Église universelle, faisant de tous des « Pèlerins de l'Espérance ».

Depuis la maison Nicolazic, vous partirez en direction de la basilique, flambeau en main, et, passant par la porte jubilaire, la fontaine et le lieu de la découverte, vous finirez votre parcours au tombeau d'Yvon Nicolazic qui mène au parvis. Pendant 1h environ, à travers ces 5 étapes, vous allez vivre une démarche spirituelle au cours de laquelle, à la suite de sainte Anne et d'Yvon Nicolazic, vous mettrez vos pas dans ceux de Jésus-Christ. C'est Lui qui est tout à la fois Lumière, Porte, Eau vive et Pierre angulaire.

Ce sera pour tous une expérience spirituelle exceptionnelle et nous sommes heureux de vous accueillir pour vous soutenir dans cette démarche. Vous serez donc guidés dès la Maison Nicolazic. ; un livret du pèlerin vous sera donné.

Faire ce chemin, c'est enfin reconnaître avec confiance la miséricorde infinie de Dieu. Aussi, avec le psalmiste, nous pourrions dire : « Rends-moi la joie d'être sauvé ; que l'esprit généreux me soutienne. » (Ps 50,14) Ce chemin ouvre donc la possibilité de recevoir l'indulgence plénière.

La démarche d'indulgence plénière est une démarche qui n'engage que chacun, personnellement. Pour cela, la récitation du Credo et d'un acte de contrition, ou encore l'invitation à prier aux intentions du pape et de l'Église sont intégrés dans le déroulé. Pour mener à terme cette démarche d'indulgence, vous êtes invités à vivre, le jour même ou sous peu, le sacrement de réconciliation ainsi que la communion eucharistique. Il est également demandé de s'engager à réaliser une œuvre concrète de miséricorde.

## QU'EST-CE QU'UN JUBILÉ ?

Un jubilé est l'anniversaire d'un événement : la naissance du Christ pour le Jubilé Ordinaire de l'Église tous les 25 ans (comme c'est le cas en 2025) ; ici, les 400 ans des apparitions de sainte Anne et de la découverte de la statue.

Un jubilé est un temps de grâces où Dieu déverse sa miséricorde sur ses enfants pour qu'ils puissent ensuite vivre la joie du salut. Recevoir la miséricorde de Dieu nécessite de se reconnaître imparfait, mais aussi de se sentir perfectible avec l'aide de Dieu. C'est donc un chemin d'humilité rempli d'espérance.

Un jubilé est aussi un temps de pèlerinage car celui-ci « *est un élément fondamental de tout événement jubilaire* ». Le lieu où arrive le pèlerin est quant à lui une « *oasis de spiritualité où l'on pourra se rafraîchir sur le chemin de la foi et s'abreuver aux sources de l'espérance, avant tout en s'approchant du sacrement de la réconciliation, point de départ irremplaçable d'un véritable chemin de conversion.* » (Pape François, Bulle d'indiction du Jubilé Ordinaire de 2025, art. 5).

## YVON NICOLAZIC

Yvon Nicolazic (1591-1645), laboureur au village de Keranna, est marié à Guillemette Le Roux. Ils n'ont pas d'enfant au moment des apparitions. Homme simple et reconnu de bonne réputation, il a une dévotion particulière pour sainte Anne qu'il nomme « *sa bonne maîtresse* ». Elle lui demande en 1624 de construire une chapelle en son honneur. Mais c'est en 1625 que sainte Anne le conduit, guidé par un flambeau, à l'endroit où reposait, enfouie depuis plusieurs siècles, une statue la représentant. Ce fut le point de départ d'un pèlerinage ininterrompu jusqu'à nos jours. Yvon Nicolazic repose dans la basilique actuelle.

## HISTOIRE BREVE DES APPARITIONS DE SAINTE ANNE

✚ La nuit du 12 août 1623, Yvon Nicolazic voit en sa demeure « certaines clartés extraordinaires » et « une main tenant une chandelle de cire allumée »<sup>1</sup>.

✚ Sur une période de 15 mois, ces courtes manifestations se multiplient.

✚ Dans la nuit du 25 au 26 juillet 1624, près d'une croix non loin de chez lui, la dame apparaît de nouveau et se présente enfin : « Yvon Nicolazic, ne craignez pas. Je suis Anne, mère de Marie. Dieu veut que je sois honorée ici ». Quelques heures plus tard, il la revoit dans sa grange : « Dans la pièce de terre appelée le Bocenno, il y eut autrefois, même avant qu'il n'y eût aucun village, une chapelle dédiée en mon nom. Il y a 924 ans et 6 mois qu'elle est ruinée. Je désire qu'elle soit rebâtie au plus tôt. »

✚ Le 5 mars 1625, une voix lui dit qu'un signe sera donné pour que tous croient. Le 7 mars 1625 matin, Guillemette découvre 12 quarts d'écus déposés chez eux, sans que personne sache qui les y avait placés : ils permettront de commencer la construction de la chapelle.

✚ Le 26 juillet 1625, l'évêque de Vannes, Mgr Sébastien De Rosmadec, autorise la célébration de la messe au lieu de la découverte de la statue.

<sup>1</sup> La déclaration d'Yvon Nicolazic, articles I, II et III (12 mars 1625)

<sup>2</sup> Les grandeurs de sainte Anne, P. Hugues de Saint François 1657

### 1623



✚ Les 24 septembre et 24 novembre 1623, Nicolazic aperçoit une chandelle allumée dans la nuit et entend des mélodies dans le champ du Bocenno.

### 1624



✚ La première apparition de sainte Anne a lieu à la fontaine, la nuit : une dame habillée de blanc est « entourée d'une grande lumière qui épouvanta les bœufs », « tenant en la main droite un flambeau allumé, et un nuage sous les pieds »<sup>2</sup>. Par la suite, sainte Anne apparaît régulièrement à Yvon Nicolazic, sans rien déclarer, parfois chez lui, parfois en d'autres lieux.

✚ Le 25 août 1624, Yvon Nicolazic entend une voix lui reprochant son manque de foi. Fin octobre 1624, dans sa chambre, une voix lui déclare « qu'il trouverait de quoi pour bâtir » la chapelle.

### 1625



✚ Dans la nuit du 7 mars 1625, sainte Anne apparaît à Nicolazic dans une grande lueur vers 11h du soir, alors qu'il est couché. Nicolazic et quelques personnes suivent le flambeau qui s'arrête au champ du Bocenno et s'enfonce par trois fois dans le sol. En creusant, une vieille statue de sainte Anne est découverte : c'est à partir de là que commence l'affluence de nombreux pèlerins.

### 1628



✚ Le 4 juillet 1628, la première chapelle est bénie. Devenue trop petite par la suite, elle est détruite, puis remplacée par la basilique actuelle consacrée en 1877.